

Llamado urgente a la Unión Europea: el hambre en Gaza es una acción provocada deliberadamente

26 de agosto (RIDHE).- La declaración de hambruna en Gaza publicada por la **Clasificación Integrada de la Seguridad Alimentaria (CIF)** de la ONU confirma lo señalado por organizaciones internacionales: **la privación de alimentos es resultado de acciones deliberadas de Israel y constituye un crimen de guerra.** Esta crisis, considerada la “hambruna del mundo”, pone en evidencia la inacción de la comunidad internacional y plantea un desafío ético y político urgente sobre la **responsabilidad global** frente a la vida de miles de personas.

Se trata de **más de medio millón de personas** en Gaza que se encuentran atrapadas en la hambruna, según este nuevo informe sobre seguridad alimentaria de la ONU. Situación caracterizada por la inanición generalizada, la indigencia y muertes evitables.

La **desnutrición infantil** en Gaza se acelera a un ritmo catastrófico. Las agencias de la ONU reportan que, solo en julio se **identificaron más de 12.000 niñas y niños con desnutrición aguda**, la cifra mensual más alta jamás registrada y un aumento de seis veces desde principios de año.

Las **consecuencias son devastadoras** en un contexto marcado por la **intensificación de la ofensiva militar israelí** donde miles de personas —en especial niñas, niños, personas enfermas, personas mayores y con discapacidad— enfrentan graves obstáculos para evacuar.

La **Red Internacional de Derechos Humanos (RIDH)** hace un llamado urgente para que la **Unión Europea (UE)** asuma su responsabilidad y **garanticen una respuesta humanitaria inmediata y a gran escala.** Además, se suma a la exigencia del Secretario General de la ONU, Antonio Gutierrez sobre un **alto el fuego inmediato** para que se permita una respuesta humanitaria sin obstáculos, así como la liberación inmediata de todos los rehenes.

La declaración de la CIF —respaldada por gobiernos, agencias de la ONU y decenas de ONG— evidencia que **Israel**, como potencia ocupante, **continúa incumpliendo su obligación de garantizar el acceso a alimentos y medicinas** a la población civil conforme al derecho internacional.

Las condiciones en el norte de Gaza son tan graves, o incluso peores, que en la ciudad de Gaza. La escasez de datos impidió a la FIC una mayor clasificación, lo que **pone de relieve la urgente necesidad de acceso en terreno.**

La oficina de Asuntos Humanitarios de la ONU, advirtió que **la hambruna en Gaza podría haberse evitado** si se hubiera permitido el ingreso de personal y suministros esenciales. Señalaron que, a pesar de la cercanía de alimentos almacenados en las fronteras, la población enfrenta escasez extrema debido a la **obstrucción sistemática de Israel**.

El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, **Volker Türk**, indicó que la hambruna en Gaza es **resultado directo de las políticas del gobierno israelí y constituye un crimen de guerra**.

La **RIDHE** reitera su llamado urgente:

La **Unión Europea** debe exigir a Israel el **cumplimiento inmediato de las órdenes de la Corte Internacional de Justicia**, garantizando ayuda humanitaria, apertura de pasos y protección de quienes más sufren, especialmente niños, ancianos y personas vulnerables.

Debe **detener todas las transferencias de armas y licencias militares** mientras persista un riesgo claro de violaciones graves del derecho internacional humanitario, priorizando la vida de la población civil sobre intereses comerciales o estratégicos.

Finalmente, la UE debe **apoyar plenamente la justicia internacional**, cooperando con la Corte Penal Internacional y activando jurisdicción universal para que ningún responsable de crímenes contra la humanidad quede impune.

